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Verbale Comitato di Gestione del 12 settembre 2022 

    AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA N. 4 

                            FIRENZE NORD-PRATO 

 
Verbale della seduta del 12 settembre 2022 ore 16.00 

Cognome Nome Carica Designazione Presenza Assenza 

AGRESTI Luca Consigliere EKOCLUB X  

BORSELLI Matteo Consigliere Coldiretti X  

CIANI Marco Consigliere FIdC X  

FABBRI Massimo Consigliere FIdC X  

GALEOTTI Piero Presidente ENDAS X  

GUIDARELLI Francesco Consigliere Pubbl. Amm.ne X  

GUIDOTTI Leonardo Consigliere Arcicaccia X  

GULLO Cinzia Consigliere CIA X  

IGNESTI Federico Consigliere Pubbl. Amm.ne X  

MATTEUCCI Giacomo Consigliere Confagricoltura X  

PUBBLICO AD ASSISTERE NO  10  

 

ORA INIZIO DEI LAVORI: 16.20 Saletta Consiliare c/o Palazzo dei Vicari a Scarperia. 

Vista l’esigenza rappresentata da alcuni consiglieri la riunione viene svolta anche in via telematica, 

utilizzando la piattaforma GoToMeeting, e risulta collegato in modalità remota il Consigliere 

Borselli. 

Il Presidente dell’ATC, Galeotti, provvede ad accertare l’identità delle persone presenti che 

risultano essere Matteucci, Fabbri, Ciani, Agresti, Guidotti, Gullo e Guidarelli, oltre a Borselli 

collegato in remoto. 

PARTECIPANTI IN RAPPRESENTANZA DELL’UFFICIO: Dott.ssa Francesca Giovannelli. 

ALTRI PARTECIPANTI NO 

PUBBLICO AD ASSISTERE NO. 

ESTREMI CONVOCAZIONE INVIATA A MEZZO E-MAIL E PUBBLICAZIONE SUL SITO:  

2 settembre 2022 - Prot. n. 3631/2022 convocata dal Presidente Piero Galeotti. 

1 - Nomina Vicepresidente; 

2 - Nomina Segretario; 

 3 - Comunicazioni del Presidente; 

 4 - Definizione Commissioni e relativa nomina componenti; 



2 

Verbale Comitato di Gestione del 12 settembre 2022 

 5 - Programmazione lavori ed avvio attività stagione venatoria 2022/23; 

 6 - Esame entrate al 31/08/2022; 

 7 - Spese del periodo; 

 8 - Varie ed eventuali; 

Alle 16,20 il Presidente Galeotti dichiara che la seduta può avere inizio, essendo la stessa 

regolarmente convocata e risultando presente il numero legale; con l’assenso dei presenti, nomina 

segretario incaricato di redigere il verbale della presente seduta Giacomo Matteucci che accetta. 

In merito alla trattazione del primo punto all’Ordine del Giorno il Presidente Galeotti propone 

quale Vicepresidente Marco Ciani, che ringrazia per la proposta ma dichiara di non accettare 

l’incarico in caso che questo venga conferito, non risultando confacente alla continuità che è stata 

dichiarata nella scorsa seduta di insediamento del nuovo Comitato per lala nomina del Presidente, 

visto che il Vicepresidente sarebbe di diversa estrazione. 

Interviene Matteucci facendo presente come le candidature per la Presidenza dell’ATC 4 siano 

state due (Galeotti e Ciani) e, pertanto, sarebbe corretto che Ciani accettasse la propria candidatura. 

È infatti poco comprensibile che fosse accettato il ruolo di guida ma venga rifiutato, anche 

nell’ottica di un futuro avvicendamento, un affiancamento. Rimarca che la continuità è 

rappresentata da unità di intenti, pur con la dialettica che contraddistingue le varie anime che 

compongono l’ATC, mentre votazioni divisive rappresentano un deciso cambio di passo che anche 

in ottica futura potrebbero contribuire a compromettere una possibile guida dell’Ente da parte del 

mondo venatorio che lui stesso, invece, ha dichiaratamente auspicato. In ogni caso, come la volta 

scorsa richiesto dalla rappresentanza Federcaccia, ritiene che debba essere dichiarata l’espressione 

di voto sulle candidature proposte.   

Il Presidente Galeotti, uditi gli interventi, mette in votazione la proposta di nomina di Marco Ciani 

quale vicepresidente dell’ATC, che viene approvata a maggioranza.Ciani ringrazia ma rifiuta, 

facendo presente che anche la propria associazione ha fornito quale indicazione di non accettare la 

vicepresidenza dell’ATC. 

 

Deliberazione n. 101/2022 – Nomina Vicepresidente.  

Votanti 9 – Favorevoli 6 – Astenuti 0 – Contrari 3 (Fabbri Ciani e Agresti) – approvato a 

maggioranza. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva a maggioranza la nomina di Marco 

Ciani quale Vicepresidente dell’ATC4 Firenze Nord Prato e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge. Ciani ringrazia per la fiducia ma dichiara di non accettare l’incarico 
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conferito in quanto anche in seno all’Associazione che lo ha designato è già stato deciso che 

tale ipotesi sarebbe stata declinata.  

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,25 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Il Presidente Galeotti, nel prendere atto del rifiuto, propone quindi di affidare l’incarico di 

Vicepresidente dell’Ente ad Ignesti, che aveva dato disponibilità in caso di necessità, e che 

dovrebbe giungere a breve in riunione; l’esito della votazione è favorevole per la maggioranza dei 

votanti. 

 

Deliberazione n. 102/2022 – Nomina Vicepresidente.  

Votanti 9 – Favorevoli 6 – Astenuti 1 (Ciani) – Contrari 2 (Fabbri e Agresti) – approvato a 

maggioranza. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva a maggioranza la nomina di Federico 

Ignesti quale Vicepresidente dell’ATC4 Firenze Nord Prato e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,26 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Galeotti rimarca che a breve dovrebbe prendere parte alla seduta Ignesti che si esprimerà in merito 

all’incarico conferito e pertanto, con l’assenso dei presenti, prosegue seguendo l’Ordine del Giorno. 

Pertanto, passando al punto successivo, il Presidente Galeotti espone che debba essere nominato 

un Segretario dell’ATC, proponendo Giacomo Matteucci per tale figura, e mette in votazione la 

proposta, riscontrando consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 103/2022 – Nomina Segretario.  

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la nomina di Giacomo 

Matteucci quale Segretario dell’ATC4 Firenze Nord Prato e ne dispone la pubblicazione sul 

sito web ai sensi di legge. Matteucci dichiara di accettare l’incarico conferitogli. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,27 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Passando al punto successivo all’Ordine del Giorno il Presidente Galeotti espone i criteri con cui è 

stato gestito l’ATC, con quattro Commissioni di Lavoro composte da tre membri di cui un 
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Coordinatore; il componente che ha il coordinamento  sarà presente in una sola Commissione, 

mentre chi non sarà il Coordinatore in due. Propone di sostituire i componenti non rinnovati con 

quelli che sono subentrati, mantenendo invariati gli equilibri. 

Interviene Fabbri dichiarando che la FIdC è interessata alla sola Commissione della Piccola Fauna 

Stanziale. 

Anche Agresti manifesta il proprio interesse per la piccola fauna e dichiara la propria 

indisponibilità a far parte della Commissione Ungulati. 

Matteucci sottolinea come non possa essere sviluppata correttamente nessuna politica per la piccola 

fauna senza che ci sia la corretta gestione degli ungulati, in primis del cinghiale, e quanto affermato 

da Fabbri e Agresti è antitetico. È di tutta evidenza come tale specie sia la principale responsabile 

dello squilibrio della biodiversità e del mutato sistema agroforestale. Si dichiara d’accordo con 

quanto esposto da Galeotti per un avvio necessario senza che venga disperso il lavoro svolto finora, 

facendo presente che, se vi saranno le condizioni, potranno essere svolti gli opportuni rimpasti se 

ritenuto necessario. 

Dopo ampia ed esauriente discussione, ove ciascun componente interviene apportando il proprio 

contributo, il Presidente Galeotti mette in votazione la proposta condivisa da tutti i 9 presenti, che 

viene approvata all’unanimità. 

 

Deliberazione n. 104/2022 – Definizione Commissioni e relativa nomina componenti.  

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la nomina di quattro 

Commissioni con i relativi componenti e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di 

legge. 

Ungulati: Borselli (Coordinatore) Ciani e Guidotti; 

Affari Generali: Guidarelli (Coordinatore) Ignesti e Ciani; 

Danni e Miglioramenti: Gullo (Coordinatore) Matteucci e Agresti; 

Piccola Fauna Stanziale: Fabbri (Coordinatore) Guidotti, Matteucci e Agresti. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 16,48 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Alle 16,50 si unisce alla seduta Ignesti, che dichiara di accettare la carica conferita di 

Vicepresidente dell’ATC 4. 
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Successivamente il Presidente Galeotti espone i passaggi di consegne, in atti dell’Ente, redatti dai 

Coordinatori Sforzi e Modesti, invitando ciascun Consigliere a tenerne in debito conto. Espone 

quindi, supportato da Giovannelli, gli aspetti maggiormente urgenti relativi a ungulati. 

Giovannelli sottolinea come alcune squadre (tre) per la caccia al cinghiale, dalla verifica svolta 

dall’Ufficio nella prima settimana di settembre, non risultano avere i requisiti per l’iscrizione, 

risultando un numero di iscritti alla Squadra in regola con l’iscrizione all’ATC 4 al 31 agosto 2022 

inferiore a trenta. 

Ciani chiede di quali Squadre si tratti. 

Matteucci osserva che non ritiene corretto decidere conoscendo i soggetti in questione, mentre 

ritiene corretto prima definire i criteri e sulla base di questi avere -successivamente- nota la 

situazione, nel rispetto di una trasparenza ed imparzialità che deve essere alla base delle decisioni. 

Inoltre, fa presente che essendo le sedute aperte al pubblico risulta non corretto che si trattino gli 

argomenti senza la dovuta riservatezza e questo metodo che viene evidenziato da Ciani lo ritiene 

decisamente migliorabile. 

Giovannelli, dando corso alla richiesta, espone di quali Squadre si tratti (una di Scarperia, una di 

Marradi ed una di Cantagallo) che peraltro cacciano spesso associate ad altre nel rispettivo 

Distretto. Rimarca come possa risultare differente se le Squadre invece di 59 fossero 56 quale base 

di numero massimo di partenza da ammettere nel territorio dell’ATC in funzione di una ormai 

prossima approvazione del Regolamento attuativo della legge 3/94 (oggi regolamento 48/R). 

Ignesti ricorda come nel precedente Comitato fosse stata indicata la strada di accorpamenti, 

invitando anche a far valutare fusioni ed aggregazioni che permettano alle Squadre di raggiungere 

numeri di partecipanti che consentano di raggiungere maggiori risultati sul territorio in termini di 

prelievo. Pertanto, in considerazione delle peculiarità territoriali, ritiene corretto proseguire in tale 

direzione. 

Ciani ritiene appropriata una riunione con i capi Distretto. 

Fabbri si dichiara d’accordo sul favorire le aggregazioni, ritenendo necessario parlare con le 

squadre ed applicare la legge, provvedendo a non iscrivere chi non possiede i requisiti. 

Ignesti si assenta alle ore 17,15 per inderogabili impegni. 

Dopo esauriente discussione il Presidente Galeotti chiede l’espressione di voto circa l’esito dei 

controlli dei pagamenti degli iscritti alle squadre, riscontrando consenso unanime    

 

Deliberazione n. 105/2022 – Comunicazioni del Presidente - esito dei controlli dei pagamenti 

degli iscritti alle Squadre per la caccia al cinghiale 
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Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la presa d’atto che dai 

controlli svolti sui pagamenti al 31 agosto 2022 n. 3 squadre non possono essere iscritte per 

carenza di requisiti (pagamento al 31 agosto 2022). e ne dispone la pubblicazione sul sito web 

ai sensi di legge.  

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 17,18 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Il Comitato decide altresì che le Squadre interessate siano convocate per essere informate del 

provvedimento prima che questo venga reso noto.   

Successivamente, in merito alla situazione ungulati, interviene Agresti lamentando che il Distretto 

di Barberino non ha ricevuto risposta ed invita a fornire risposte celeri ai cacciatori che, a suo dire, 

non sono soddisfatti della gestione dell’ATC. 

Matteucci invita a non basarsi su sentito dire ma a documentarsi in maniera corretta e nelle sedi 

appropriate su quanto avviene; inoltre invita, prima di proferire cose che possono portare anche a 

fare brutte figure, essendo prive del necessario fondamento o risultare non corrette, a considerare 

aspetti diversi e documentarsi tramite il protocollo dell’Ente. Invita infine a considerare se debba 

essere adottata una procedura per situazioni simili, da sottoporre alla Commissione Affari Generali, 

per evitare spiacevoli quanto inutili e sterili discussioni.  

Giovannelli espone le tempistiche relative alle richieste cennate ed invita a considerare che l’Ente 

era nel momento di trapasso fra una gestione e l’altra. Invita in particolare Agresti a considerare se 

una persona dell’ufficio sia o meno a conoscenza degli atti dell’Ente, a differenza di chi giunge 

adesso, circostanziando quanto esposto con tempistiche ben differenti da quelle da lui esposte -e 

riscontrabili in maniera inequivoca. 

Borselli espone come sia stata affrontata, più volte dalla Commissione, la problematica sollevata 

dal Distretto di Barberino senza trovare un’ipotesi di soluzione condivisa e rappresenta le varie 

difficoltà emergenti e quanto sottolineato da Giovannelli. 

Matteucci invita Agresti a formulare proposte, stigmatizzando come si stia infervorando 

impropriamente su una questione relativa agli ungulati quando, peraltro, ha dichiarato letteralmente 

di non volersene interessare e, conseguentemente, si conformi a quanto dichiarato, essendo fin 

troppo semplice non volersi occupare di una problematica e poi criticare l’altrui operato. Precisa 

che Borselli avrebbe sicuramente voluto occuparsi di altro, ma che con spirito di servizio abbia 

cercato, con intuibili difficoltà, di affrontare le varie problemtiche legate essenzialmente ad egoismi 

venatori, ricercando più soluzioni che non hanno avuto seguito. Pertanto, ritiene veramente troppo 

comodo riportare chiacchiere in maniera vaga ciò che invece -in un Comitato chiamato ad 
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amministrare un ATC- deve essere formulato con proposte ben definite e circostanziate per essere 

votate..  

Vista la necessità di definire la situazione relativa alle squadre, il Presidente Galeotti invita la 

Commissione Ungulati ad individuare una data per la riunione, e contestualmente invita anche gli 

altri Coordinatori a dare avvio dei lavori delle rispettive Commissioni. 

Borselli, d’intesa con Ciani e Guidotti, indica quale data del 20 settembre prossimo la riunione della 

Commissione ove, nell’occasione, convocare anche le squadre per quanto stabilito, ed i presenti 

prendono atto. 

Successivamente interviene Gullo, chiedendo chiarimenti in merito ai danni relativi all’anno 2017 

non ancora liquidati. 

Il Presidente Galeotti informa del procedimento giudiziario pendente (Proc. Pen. n. 6039/2018 

R.G.N.R. – n. 8970/2018 R.G. G.I.P.) con udienza preliminare fissata per il 25 ottobre prossimo di 

cui è stato fornito specifico materiale a ciascun Consigliere. Invita a prenderne debita visione, sia di 

quanto da lui relazionato sia di quanto esposto dal precedente Coordinatore della Commissione 

Danni e Miglioramenti, Modesti, in merito ai danni 2017 ed anche i primi mesi del 2018. Invita a 

prendere atto nella Commissione di cui è coordinatore il materiale che dovrà essere esaminato.  

Il Presidente Galeotti successivamente espone come, a seguito di ulteriori colloqui con il Dott. 

Serra, Direttore della CAF, si dovrebbe essere giunti ad una possibile soluzione per la definizione 

del ritiro delle carcasse di ungulati e per dare avvio al centro di sosta a Rabatta. Informa i 

Consiglieri presenti che a breve dovrebbe giungere una proposta in ossequio alle esigenze espresse 

nei vari incontri e nelle manifestazioni di interesse, auspicando che sia dare avvio concretamente 

all’attività anche nell’area fiorentina.  

Successivamente il Presidente Galeotti espone come il Direttoree della Regione Toscana Scalacci 

non sia propenso a rilasciare il nulla osta a personale dipendente per poter partecipare alla selezione 

per la formazione di una graduatoria per la selezione del personale dell’ATC. Rimarca come vi sia 

stupore per tale decisione, ma espone di aver individuato una possibile soluzione, avendo ricevuto 

la disponibilità dal Dott. Paolo Banti, ex dirigente della Regione Toscana che probabilmente risulta 

essere, data la sua esperienza, il maggior qualificato per la funzione da svolgere. 

Pertanto, mette in votazione la proposta di nomina del Dott. Paolo Banti, quale membro di 

commissione per la selezione del personale, che riscontra consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 106/2022 – Comunicazioni del Presidente – nomina membro commissione 

selezione personale 
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Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la presa d’atto che in 

considerazione delle difficoltà manifestate dalla Regione per autorizzare proprio personale a 

partecipare nella Commissione nomina il Dott. Paolo Banti, ex dirigente della Regione 

Toscana e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,06 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Successivamente il Presidente Galeotti invita il Comitato a prendere atto della situazione delle 

entrate al 31 agosto 2022, chiedendo a Giovannelli di esporre il prospetto in atti dell’Ente. 

Giovannelli espone, in particolare a beneficio dei nuovi componenti, la situazione delle entrate che 

risulta  in linea con il preventivo del tutto prudenziale approvato dal Comitato, ma decisamente 

carente per quanto riguarda le quote attese in base alle preiscrizioni. Rimarca come sia necessario 

che il Comitato chieda alla Regione Toscana un’attenzione per le quote “fuori regione” in quanto 

l’attuale quota di 150 euro sia per chi si iscrive a tutte le forme di caccia sia per chi si iscrive alla 

sola caccia agli ungulati non risulta appetibile per quest’ultima casistica e ciò comporta uno 

squilibrio anche sui cacciatori ammissibili. 

Il Comitato prende atto di quanto esposto da Giovannelli. 

  

Deliberazione n. 107/2022 – Esame entrate al 31 agosto 2022 – presa d’atto. 

Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità la presa d’atto delle 

entrate al 31 agosto 2022 per il 77,3% delle quote previste pari ad € 776.614,25, in linea con il 

preventivo, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,15 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Giovannelli prosegue con l’esposizione delle spese del periodo, evidenziando la presenza di alcuni 

refusi nel prospetto che vengono immediatamente corretti e comunicando una variazione 

dell’importo (devono essere aggiunte 100,00 euro) del modello F24 che sarà versato dallo Studio 

Vignini per contro dell’Ente il 16 settembre 2022. Revisionato il prospetto, il Presidente Galeotti 

mette in votazione, riscontrando il consenso unanime. 

 

Deliberazione n. 108/2022 – Spese del periodo 
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Votanti 9 – Favorevoli 9 – Astenuti 0 – Contrari 0 – approvato all’unanimità. 

Il Comitato dell’ATC n. 4 Firenze Nord-Prato approva all’unanimità le spese del periodo, 

come da elenco in atti dell’Ente, e ne dispone la pubblicazione sul sito web ai sensi di legge. 

La deliberazione viene immediatamente sottoscritta alle 18,16 dal Segretario e dal Presidente. 

 

Alle ore 18,20 il Presidente, avendo esaurito tutti gli argomenti da trattare all’ODG, scioglie la 

seduta. 

 

       Il Presidente ATC n. 4       Il Segretario ATC n. 4  

          Firenze Nord-Prato          Firenze Nord-Prato 

              Piero Galeotti                    Giacomo Matteucci      

 

 

Originale firmato e custodito agli atti di questo Ufficio. 

 


